

令和6年砺波市教育委員会第4回定例会議事録

1 開会及び閉会に関する事項

開催日時 令和6年4月30日(火) 午後1時30分～午後2時34分
開催場所 砺波市役所 東別館会議室

2 教育長及び出席委員の氏名

白江 勉、林 克彦、齋藤 正樹、岩崎 納子、吉澤 めぐみ

3 会議に出席した者の氏名

安地 亮(事務局長)、幡谷 優(教育総務課長)、端谷 真奈美(こども課長)、金平 裕(生涯学習・スポーツ課長)、川合 直美(教育センター所長)、近藤 美恵子(小学校長会長)、加藤 雅美(保育所・認定こども園代表)、田中 博晃(教育総務課主幹)、大浦 昭子(教育総務課庶務係主査)

4 会議に付した事項

(1) 前回議事録の承認

(2) 教育長報告

・事務局について(教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課)

(3) 議事

ア 議決事項

・議案第14号・・・砺波市議会の議決を経るべき議案について
・議案第15号・・・砺波市社会教育委員の委嘱について

イ 報告事項

・報告4・・・砺波市スポーツ競技大会出場激励金交付要綱の一部改正について
・その他・・・教育関係機関所管事項について
(教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園)

5 会議の要旨

教育長

令和6年砺波市教育委員会第4回定例会を開会いたします。
新年度となり、新たなメンバーを迎え初々しい気分でやっていきたいと思えます。
チューリップフェアも始まり、中学生においては、吹奏楽で盛り上げたり、小学生においては子供歌舞伎や日本太鼓ジュニアコンクールに出場するなど、非常に活気があると考えております。
話しは変わりますが、先日、東海北陸都市教育長協議会の定期総会並びに研究大会が愛知県で開催され、そちらに参加してまいりました。
そこでの話題として、講師が非常に不足しているということで、全国に人を探しに行っているということでした。そして、他県から人

材を確保し、補充しているということで、全国的に厳しい現状であるということを感じさせられたところであります。

結論として、教員も人材育成が大切だということであり、今年はじめ、全国的にも初ではないかと思いますが、校長研修会を開催いたしました。

教員が分かっている、校長が分かっていることがあったが、具体的な授業を見て分かることが多々あったのではないかと感じております。

4月には、教頭研修会を開催し、教頭会で授業イメージの共有を図っております。同じ方向を見て市内小中学校が一体となってやることは非常に重要だと考えておりますので、今後ともこのような取り組みを行ってまいりたいと考えております。

それでは、前回議事録の承認についてお諮りします。

教育委員

異議なし。

教育長

今日までの行事等報告を求めます。

教育総務課長

<総括的事項について報告・説明>

こども課長

<教育総務課所管分の事業について報告・説明>

生涯学習・スポーツ課長

<こども課所管分の事業について報告・説明>

教育長

<生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明>

齋藤教育委員

ここまでで質疑はありますか。

教育総務課長

14歳の挑戦について、今年から実施日が変更となったとのことであるが、関係機関との日程は調整済みであるのでしょうか。

教育委員

関係機関とは日程などを調整済みであり、今年はこの日程で実施したいと考えております。

教育長

了承。

教育委員

議事に移ります。

教育長

議案第14号から議案第15号については補正予算案件及び人事案件であるため非公開としてよろしいでしょうか。

生涯学習・スポーツ課長

異議なし。

教育長

この案件に関しては非公開とし、最後に提案いたします。

教育委員

報告事項の説明を求めます。

教育長

説明<報告4 砺波市スポーツ競技大会出場激励金交付要綱の一部改正について>

教育センター所長

質疑はありますか。

小学校長会長

質疑なし。

保育所・認定こども園代長

次に、教育関係機関からの報告を求める。

教育長

<教育センター所管事項について報告・説明>

岩崎教育委員

<小学校・中学校所管事項について報告・説明>

<保育所・認定こども園所管事項について報告・説明>

ご質問、ご意見はありますか。

ICTを活用した授業改善でデジタル教科書の利活用については、昨年の学校訪問の際にタブレットを上手に活用しながら紙と鉛筆を

利用した従来の学習のやり方とバランスよく導入されていた。デジタル教科書のタブレット上での書き込みはできるのでしょうか。

教育センター所長 タブレット上での書き込みのほか、拡大や切り取り、ため込むこともできます。昨年までは算数のデジタル教科書が半分の小学校に入り、今年度は国語が全小学校に入ったところです。最後は子供たちに資質能力をつけることを目的に進めています。

齋藤教育委員 デジタル教科書が入っても、従来の本の教科書もありますか。

教育センター所長 本の教科書もあります。双方の効果的な活用について試行錯誤しながら進めているところです。

教育長 国語については、市独自の予算を確保し、今年度から活用を開始している。子供たちには自由に使ってもらい、カスタマイズをしたり自学に利用してもらったりと考える力と読む力を身につけてもらいたい。

林教育長職務代理者 不登校児童支援については、非常に期待している。できれば、年度末などに数値的な報告をしていただけると目に見えてわかりやすいと考えます。

教育センター所長 数値的なものは提示したいと思います。

齋藤教育委員 庄川小学校のたよりでは、学力向上担当を設けられているが、今までそういう担当を設けられていなかったのではないかと思うが、いかがですか。

教育長 庄川小学校だけ、少人数指導的な会計年度の講師が入っております。

齋藤教育委員 現在の感染症の状況はどのようになっているのか。収まっているのか。

事務局長 コロナやインフルエンザは収まっていると聞いているが、胃腸炎が多いと聞いております。

教育長 小規模校で教員が胃腸炎に感染し、教育委員会から助っ人で応援に参った事例があります。

吉澤教育委員 北日本新聞にも掲載されていたが、スポーツ少年団や部活動による子供同士のトラブルがよくあり、上の学年になると特に指導者や先生にそのことを言わなくなる傾向にあるとのことでもあります。そのことについてどうお考えかお聞かせください。

小学校長会長 子供たちが言える雰囲気、あたたかさなどが必要であり、校内全体が支援センターとして機能することが重要であると考えております。集めにいった情報ではなく、入ってくる情報となるようこれからも雰囲気づくりに尽力してまいりたいと考えております。

吉澤教育委員 トラブルがあった場合、どうしても先生に相談してしまう。部活動から切り離されていると母親はどこに相談するべきか分からなくなる。また、子供はそういったことは「ださい」といって相談したがない。悪いのはいじめる側だということをしっかりと教えることは大事だと思う。

小学校長会長 子供たちは、「めんどくさい」と思っていて、集会を開くなど対応をすると本人の心の傷にもなってしまうこともあります。

吉澤教育委員 教育長	保護者がしっかりとすべきなのではないでしょうか、中々難しい問題。助けてほしいと言いつらい。助けて、教えてはいいことだと伝えたり、教えたりすることが必要であり、誰でもいいから進めることが重要であると考えます。
林教育長職務代理者	三世代交流事業に対して補助金を支出されているが、人数が多くても少なくとも、補助金額が同額というのは少しおかしいとの声もあるがいかがか。
生涯学習・スポーツ課長	そのような声があるのであれば、交付要綱の内容を精査し、改正することも検討させていただきたい。
齋藤教育委員	海外留学支援奨学金について、今年度の給付予算は4人であるが、毎年続けていくのか。
教育総務課長	この給付金については、寄付金を充てており、予算があるうちは続けていきたいと考えている。 申請期日は、5月10日までとなっているが、まだ一人も申請がない状況である。
齋藤教育委員 教育総務課長	短期留学であればいそうな気はしますが。 寄付された方の意向もございますので、中々難しいところであります。

(教育委員会の閉会后、教育委員以外は退席する。)

教育長	先ほど非公開とした議事に移ります。
教育総務課長	議案第14号から議案第15号まで一括して説明を求めます。
生涯学習・スポーツ課長	説明<議案第14号 砺波市議会の議決を経るべき議案について>
教育長	説明<議案第15号 砺波市社会教育委員の委嘱について>
齋藤教育委員	質疑はございますか。
生涯学習・スポーツ課長	野球場のスコアボード改修費には多額な費用がかかるのですね。 今回、改修するスコアボード表示は、高精細ピッチのLEDパネルを採用することにより、美しい映像や文字表示を実現することができるため、多目的な利用にも活用できるようにまいりたいと考えております。
齋藤教育委員	美術館駐車場はアスファルト舗装するだけですか。
生涯学習・スポーツ課長	今回は、美術館入り口の南側だけタイルをはぐりアスファルト舗装するとともに、出入り口の安全を確保するため、南側に入り口を1箇所設けることとしております。
教育委員	了承。
教育長	ほかに質疑はございますか。
教育委員	質疑なし。
教育長	議決してよろしいでしょうか。
教育委員	全員賛成。
教育総務課長	それでは次回以降の開催日について。

次回、令和6年第5回定例会を令和6年5月28日（火）午後1時30分から開催いたします。

また、令和6年第6回定例会を令和6年6月26日（水）午前10時30分から開催したいと考えておりますがいかがでしょうか。

いずれも場所は、この東別館会議室で行うことといたします。

教育委員

了承。

教育長

令和6年砺波市教育委員会第4回定例会を閉会いたします。